
“创新是一个不断优化、不断改进、不断提
升的过程，不是一蹴而就的。只要我们怀揣一颗
创新的心，持之以恒地坚持创新，无论是经营领
域、管理领域，还是生产领域，我们都是有巨大
空间的，都是有光明前程的！”

6 月 14 日，恒逸集团工作汇报会在南岸明
珠办公大楼 2703会议室召开。集团公司董事长
邱建林出席会议，认真听取了与会人员关于智
能制造、营销变革和团队建设等方面的情况汇
报，并在总结讲话中反复强调创新对于恒逸长
远发展的重要意义。

邱建林认为，通过一段时间的实践和验证，
恒逸“五五”规划的制定是符合市场发展预期
的，也是符合恒逸发展实际的。而“五五”规划的
目标要靠什么来实现？就是两个字，靠“创新”！
包括智能制造、营销变革、团队建设和大数据、
信息技术应用等这些抓手，都是围绕创新。如果
我们按照既定的方向坚定不移地走下去，提前
实现“五五”规划目标是大有希望的。

邱建林指出，恒逸从事的主业是传统型的制
造行业，之所以成为传统行业是因为社会对其有
着高度的依存和依赖，只有具备极强生存能力的

才能成为传统行业。我们要用创新的手段来提升
传统行业，经历过去几年的市场洗礼，行业集中
度越来越高。面对高手过招，谁勇敢尝试，谁注重
创新，谁就早得益，谁就掌握主动。

邱建林强调，创新不是运动式的、阶段性的，
也不是一蹴而就的，而是不可阻挡的历史潮流，
需要反复抓、抓反复。世界上任何一家伟大的公
司一定是靠创新的，不创新没有一家企业躲得过
市场的洗礼，这是被无数的成功案例所验证的。
我们之所以创新不是为了维持今天的日子，而是
为了参与明天更激烈的竞争做好准备。

邱建林要求，我们必须要有包容失误、失败
的胸怀，放大胆子、迈大步子，培养和启用年轻
化、知识化的优秀人才，形成积极鼓励创新的良
好氛围。在创新道路上，我们要全员参与、上下
联动，互相交流、互相学习，死死咬住“五五”规
划目标不断耕耘，努力使恒逸产业链上的 PX、
PTA、聚酯、己内酰胺、锦纶等产品都成为全球
最具竞争力的产品。

（韩逸轩）

创新对于恒逸长远发展意义重大
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6 月 3 日上午 10 时 58 分，随着浇筑令的下
达，恒逸文莱大摩拉岛（PMB）石油化工项目电站
工程土建施工拉开序幕。它的顺利开工，标志着恒
逸文莱 PMB 项目现场正式进入土建施工阶段。

恒逸文莱 PMB 项目电站工程施工承包商为
中机国能电力工程有限公司。在电站工程现场，举
行了简短而隆重的开工典礼。恒逸实业（文莱）有
限公司 CEO 兼项目管理部总经理陈连财、项目管
理部副总经理张立群、项目管理部安全总监
JOHN FOO 等应邀出席开工仪式。

作为恒逸文莱项目在大摩拉岛上唯一的电力
及蒸汽动力来源，电站的开工在恒逸 PMB 项目建

设史上具有里程碑的重大意义。开工典礼上，中机

国能电力工程有限公司总裁苏引平作了表态发
言，陈连财代表恒逸实业（文莱）有限公司对电站
建设提出了要求。

陈连财要求恒逸项目管理团队和施工承包单
位共同携手，紧密配合，加强沟通与协作，高标准、
高质量地完成建设任务，将电站建设成为让恒逸
放心、文莱政府认可、经得起历史检验的百年大计

工程。同时，他强调在建设过程中，双方都要把关
心职工生活、保障员工权益作为重要工作来抓，只
有大家的心热了，项目建设才能取得圆满成功。

（唐崇峰）

恒逸文莱 PM 项目现场正式进入土建施工阶段

6 月 15 日上午，国家发改委西部开发司

副司长、推进“一带一路”建设领导小组对外
事务协调推进组副组长翟东升一行在浙江省
发改委相关领导的陪同下莅临恒逸总部，对
恒逸文莱大摩拉岛（PMB）石油化工项目建
设情况进行调研。

恒逸石化股份有限公司董事长方贤水、
副总裁倪德锋向翟东升一行介绍了恒逸石化
企业发展和经营情况，并就国家“一带一路”
建设项目———恒逸文莱 PMB 项目在国家支
持、融资环节、项目建设进度、资源优势、未来
发展战略等方面作了具体的汇报。

翟东升高度赞赏了恒逸在践行国家“一
带一路”战略实施中所取得成绩，特别是恒逸
在走出去过程中大力推进石化项目建设中的
“中国技术标准”，为“中国技术标准”走出去
起到了良好的宣传典范作用。同时，他赞扬了
恒逸人在海外项目建设过程中高标准、精益
求精的精神，并表示国家有关部门大力支持
企业“一带一路”项目，将会在项目融资、外事
服务、信息服务等方面提供更好支持。
据了解，中国浙江恒逸（文莱）PMB 石油

化工项目是由浙江恒逸石化有限公司（70%）
和文莱政府（30%）合资建设的 800 万吨炼化
一体化项目。项目建设地点位于文莱大摩拉
岛，总投资 34.5 亿美元，是文莱迄今最大的
实业投资，也是中国民营企业海外最大的投
资建设项目，项目计划 2018 年底完工，2019
年初投产。

（耿继亚）

发改委西部开发司
副司长翟东升调研恒逸

6 月 7 日，海南省人民政府副省长李国

梁率团访问文莱期间，专程前往恒逸文莱大
摩拉岛（PMB）项目施工现场考察。

在 PMB 项目现场会议室，恒逸石化股
份有限公司副总裁、恒逸实业（文莱）有限公
司 CEO 陈连财向李国梁一行介绍了恒逸集
团产业经营概况和文莱项目相关情况。随
后，陈连财陪同海南省人民政府考察团先后
参观了码头、主装置区、办公临设等项目建
设场地。

参观期间，李国梁勉励恒逸切实整合国
内施工资源，早日建成文莱项目，为企业增
效，为祖国争光。

（白小华）

海南省副省长李国梁
率团考察恒逸文莱项目

6月 8 日，广西北海市人民政府副市长

蔡晶莅临恒逸萧山总部，对上市公司恒逸石
化（股票代码：000703）进行调研，受到恒逸石
化股份有限公司董事长方贤水等公司高管的
热情接待。北海市人民政府副秘书长张文
玉、北海市铁山港（临海）工业区管委会常务
副主任何小龙和北海市金融工作办公室主任
操峥嵘陪同调研。

在恒逸总部大楼南岸明珠 2703 会议室
举行座谈会上，蔡晶一行认真听取了关于恒
逸石化企业概况和经营情况的汇报，公司竞
争优势的分析，以及文莱项目建设进展和长
远规划的介绍。

蔡晶一行在恒逸石化股份有限公司总裁
助理兼董事会秘书郑新刚和高级顾问郭丹的
陪同下，前往恒逸临江生产基地考察，先后
参观了恒逸高新材料公司智能工厂自动化包
装线和恒逸己内酰胺公司生产厂区与中央控
制室。

通过座谈沟通和实地考察，蔡晶对恒逸
石化先进的自动化生产线以及严格有序的现
场管理给予了充分肯定和高度评价。在介绍
了北海市经济社会发展情况、北海市产业升
级发展现状后，蔡晶代表北海市人民政府向
公司表达了诚挚的问候和良好的祝愿。他指
出，恒逸石化是最具发展潜力的上市公司之
一，期望进一步加强政企紧密关系，深化双
方合作交流，推动恒逸打造成百年企业，同
时为北海市发展作出更大贡献。

（黄莹）

北海市副市长蔡晶
调研恒逸石化

“自今年 4 月 1 日上线以来，恒逸微商城
入驻客户超过 1800 家，其中活跃客户占比近
50%。截至 6 月 30 日，各产品线上交易量近 35
万吨，占同期公司交易总量（未含新工厂）的
86%，其中客户自主下单量占比达 69%。”短短
3 个月时间，互联网营销部在公司和营销中心
领导及同事的大力支持和帮助下，交出了一份
出色的答卷。

随着国家对“互联网 +”行动计划的积极推
进，整个工业领域的互联网化趋势加速。在此
背景下，恒逸互联网营销部于 2016 年 7 月正式
成立。通过两个月的前期市场摸底和调研，制
定了《恒逸 B2B 交易平台规划方案》，确定实施
恒逸微商城项目。该项目定位于化纤产品在线
交易工具，主要目的是为恒逸下游客户提供全
新的交易服务模式，从而提高效率，降低成本，

让客户感受到更好的交易服务，增强客户对恒
逸的粘性及认可度，提升恒逸品牌力。

2016 年 10 月开始，在公司信息管理部的
大力配合下，互联网营销部历经三个月，先后

完成了恒逸微商城项目可行性分析、需求调研
整理、团队人员建设以及技术开发准备等筹备
工作，于今年 2 月底前完成了技术开发工作，

并于 3 月份邀请营销中心营销、内勤、市场等
内部人员与部分客户在实战情景下进行了为

期一个月的测试，找出问题，及时解决，使得项
目按计划于 4 月 1 日正式顺利上线。到今年 6
月底，恒逸微商城已经取得一定成绩，提前完
成了第一阶段目标，客户在使用上的体验感和

反馈均取得较好效果。
互联网行业有句谚语“三分技术，七分运

营”，说明了运营的重要性。随着微商城的正式
上线，关键的运营工作随之启动。运营工作的
核心在于如何满足客户、业务员及内勤三者需

求，这样才能形成一种良性的互动关系，微商
城的推广和普及工作才能真正做起来。为此，
互联网营销部制定了一系列的运营策略和方
法，确保微商城真正“动”起来：

客户层面，推出样板工程，寻找典型客户，

建立微商城使用示范客户，做好口碑宣传，积
累更多客户；业务员层面，做好相关培训，备好
互联网化的推广工具，便于业务员快速推广微
商城；内勤层面，通过不断优化微商城系统，打

通与原有业务系统的对接，不断降低内勤人工
方面操作，减轻内勤压力；推广层面，微商城二
维码率先在公司包装上体现，6 月份策划了微

商城第一期活动“擂响六月，放价送礼”，活动
商品一抢而空。

通过以上几个方面的努力，恒逸微商城运
行以来态势稳健，为下一步向更高层面发展打
下了坚实基础。下一步，微商城将从工具阶段
向推广阶段转变，除了进一步提升上线率指标

之外，更重要的放在如何利用微商城更好地拓
展客户和服务客户上。为此，微商城在技术上
将展开三期开发，这将是对微商城的一次重大
升级；在运营上，将实施精细化管理，力求在客
户互动、资讯服务、数据分析、包装推广等方面

进一步提升；在营销上，将微商城打造成为一
个拓展客户的好工具。

互联网营销部由一群年轻有为，活力四
射，充满激情，有想法，敢创新的年轻人组成，
团队成员学历水平较高，均为本科以上学历，

其中研究生占比 50%。团队中拥有互联网从业
经验三年以上的人员占 37%。互联网营销部经
理张帆表示：“微商城还处于幼年期，尚有很多
不足之处，但只要方向明确，信念坚定，相信总

会走出一条属于恒逸的互联网之路。”

（互联网营销部）

恒逸微商城：最好用的化纤交易平台
6月 8 日下午，浙江省参与“一带一

路”建设推进会在古代海上丝绸之路始发
港之一的宁波举行。

推进会上，省内 14 家企业分别与来
自俄罗斯、英国、罗马尼亚、澳大利亚、土
耳其、印尼等 10 个国家和地区签约，总资
金规模达 660 多亿元，结下了累累硕果。

在此次推进会上签约的 14 个重大项
目中，来自萧山的企业———浙江恒逸石化
有限公司格外引人注目。浙江恒逸石化有
限公司在文莱投资建设年加工 800 万吨
原油的石化项目于 2017 年开工，计划
2019 年建成，总投资 34.5 亿美元，折合人
民币约 230 亿元，其中 2017 年预计投资
97 亿元。

恒逸石化股份有限公司副总裁倪德
锋和文莱阿克泰克·雷卡亚公司总经理托
马斯·陈及其合伙人亚历山大·陈出席了

此次签字仪式。
此次重大项目的签约，对于浙江省

“一带一路”建设将起到非常重要的支撑
作用。

（项玲玲）

恒逸助力浙江省
“一带一路”建设

邱建林在集团工作汇报会上强调


